

ABSTRAK

Fungsi *Main Koset* Bagi Masyarakat Desa Rantau Pandan Muaro Bungo Jambi.

Oleh : Elisa Sumarni

Main koset merupakan salah satu permainan rakyat masyarakat Desa Rantau Pandan Muaro Bungo Jambi. *Main koset* ini dilakukan oleh remaja Rantau Pandan, permainan ini dilakukan secara berpasangan dan berkelompok dengan cara melambungkan korek api dan lawan main akan menebak apakah korek api yang keluar jumlahnya genap atau ganjil. Permainan ini menarik karena dilakukan pada malam hari dan hingga waktu subuh. Setiap pelaksanaan pesta pernikahan dan turun mandi anak selalu diiringi dengan *main koset*. Bagi masyarakat setempat *main koset* memiliki fungsi tersendiri. Oleh karena itu penelitian ini mengungkap fungsi dari *main koset* bagi masyarakat Desa Rantau Pandan.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu struktural fungsional yang dikembangkan oleh Robert K Merton yaitu fungsi *manifest* dan fungsi *laten*. Merton mendefinisikan fungsi adalah akibat yang diamati menuju adaptasi atau penyesuaian dalam suatu sistem. Fungsi manifest adalah konsekuensi yang membantu penyesuaian atau adaptasi dari sistem dan disadari oleh partisipan dalam sistem tersebut. Fungsi yang diakui keberadaannya melalui sistem baik berupa lembaga, organisasi atau perkumpulan yang akan menjadi acuan bagi para individu untuk berperilaku dan bertindak dalam sistem. Fungsi laten adalah fungsi yang tidak dimaksudkan atau disadari. Fungsi ini muncul tanpa disadari oleh individu dalam suatu sistem yang secara kenyataannya fungsi tersebut secara objektif ada.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan tipe penelitian studi kasus. Informan penelitiannya adalah remaja Rantau Pandan yang mengikuti main koset, ketua pemuda, orang tua remaja, *induk dakdih*, tokoh masyarakat, tokoh adat, dan anggota masyarakat lainnya. Jumlah informan yang diwawancarai yaitu sebanyak 39 orang. Teknik pemilihan informan yang digunakan adalah teknik *popusive sampling* dan data dikumpulkan melalui observasi partisipasi dan wawancara mendalam. Validitas data dalam penelitian ini digunakan teknik triangulasi data dan analisis data oleh Matthew B. Milles dan A. Michael Huberman, prosedurnya adalah reduksi data, penyajian data, dan terakhir penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini yaitu mengungkapkan bahwa fungsi dari *main koset* yaitu ada dua yaitu fungsi manifest dan fungsi laten. Fungsi manifest dari *main koset* adalah sebagai meramaikan pesta pernikahan, sebagai hiburan bujang dan gadis, sebagai pelestarian budaya, dan sebagai ajang silaturahmi. Selain fungsi manifest, *main koset* ini juga memiliki fungsi laten yaitu sebagai ajang mencari pacar, memupuk rasa tanggung jawab, memupuk nilai sportifitas, memupuk nilai kebersamaan dan persatuan, dan terakhir mengembangkan kecerdasan bahasa.